
Saint-Joachim, le 13 février 2013.

M. le président,
M. le commissaire,

Je  suis  résidant  de  Saint-Joachim  depuis  plus  de  40  ans  et  également  retraité 
d’Hydro-Québec.

J’ai  participé  à  toutes  les  soirées  d’information  organisées  par  le  promoteur  La 
Société Hydro-Canyon de même qu’à la soirée d’information animée par le Bureau 
d’Audiences Publiques sur l’Environnement (BAPE).

J’ai particulièrement apprécié qu’on nous mette dans le coup dès le début du projet 
en 2010. À chaque rencontre d’informations, nous recevions de la part du promoteur 
réponses à nos questions alors que nos commentaires étaient pris en compte pour 
l’avancement du projet. Je me suis donc senti, comme citoyen, partie prenante dans 
le développement de ce projet. De plus, ce que j’ai constaté lors de ces soirées, c’est 
l’appui  presque  unanime  de  notre  population  sauf  quelques  exceptions  qui  me 
semblent  venir  de  l’extérieur  de  notre  région  et  qui  ne  connaissent  ni  nos 
problématiques, ni nos enjeux locaux et régionaux. Par leurs questions, j’ai compris 
qu’ils  ne  connaissaient  ni  notre  projet  et  encore  moins  notre  réalité  socio-
économique.

Comme  ancien  conseiller  municipal  de  Saint-Joachim,  je  trouve  que  ce  projet 
hydroélectrique  est  fort  important  pour  notre  communauté  qui  doit  procéder 
incessamment à la mise à niveau de ses infrastructures en eau potable, datant des 
années 60. Des travaux de l’ordre de 1,5M$ débuteront au printemps 2013. À cela, 
ajoutons le plan triennal d’immobilisations (PTI) 2013-2016 estimé à 3M$ qui devrait 
débuter à l’automne 2013.

Voilà pourquoi que les redevances estimées à quelque 340 000$ par année et ce, 
pendant 20 ans, sont nécessaires afin que notre municipalité puisse continuer à offrir 
des services municipaux de qualité. C’est une question de survie.

Enfin,  j’aimerais  demander  à  ceux  qui  prétendent  que  l’ajout  du  barrage 
hydroélectrique détruirait la rivière, de nous en expliquer le pourquoi compte tenu 
qu’il y en a déjà deux barrages d’érigés sur cette rivière.

Robert Tremblay
citoyen de Saint-Joachim
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